



| ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER | | | | | | | | | | | |
|----------------------------------------------------------------|--------|------|----------|-----|----|----------|--------|------|----------|----|----|
| Ozono | máximo | hora | Centro | 105 | 16 | pm-10 | máximo | hora | Centro | 49 | 07 |
| Noroeste | 94 | 16 | Suroeste | 94 | 16 | Noroeste | 65 | 07 | Suroeste | 36 | 07 |
| Noreste | 100 | 15 | Sureste | 105 | 15 | Noreste | 60 | 10 | Sureste | 60 | 03 |

| HOY NO CIRCULAN | |
|--------------------------------|----------|
| Vehículos con engomado | AMARILLO |
| Terminación numérica de placas | 5 y 6 |
| Hologramas | 1 y 2 |

HUBO DESINFORMACIÓN, DENUNCIAN

Confusión y molestia de votantes; reportan autoridades 111 incidentes

Falta e instalación alejada de casillas, queja principal // Retraso de 4 horas en colocación de mesas // Cancelan boletas antes del cierre

La falta de información sobre la instalación de las mesas de votación de la consulta ciudadana para llevar a juicio a cinco expresidentes del país causó confusión y molestia entre capitalinos de las alcaldías Gustavo A. Madero,

Venustiano Carranza, Iztapalapa, toda vez que fueron ubicadas incluso fuera de sus colonias; aunado a denuncias ciudadanas de que en la última demarcación y en Xochimilco, encargados de recibir los votos cancelaron las boletas horas antes

del horario fijado para el cierre de casillas.

Fue hasta mediodía que se reportó que 100 por ciento de las 4 mil 810 mesas receptoras fueron instaladas, es decir, con cuatro horas de retraso; también se reportaron

cambios de lugar de casillas, suspensión de la votación por el clima y ausencia de casillas especiales, para quienes por motivos de trabajo o personales se encontraban lejos de su sección electoral.

Según las autoridades capitalinas, en la ciudad hubo 111 "incidentes menores" durante la jornada, y aunque el Instituto Nacional Electoral (INE) admitió que hubo dos casos en que se cancelaron las boletas antes del cierre de casillas y que en ambos se reinició la votación, capitalinos usaron las redes sociales para denunciar que eran más casos.

En los centros de votación, la principal queja era la falta de casillas y que habían sido instaladas lejos. "Me recorrí toda la colonia, pero aquí estoy", dijo don Arturo, quien pasó más de una hora buscando la mesa de votación en calles de la colonia Industrial, donde reside; hasta que finalmente un vecino le dijo que le tocaba votar en la Guadalupe Tepeyac.

Fustigan al INE

Esto motivó que muchas personas, sobre todo adultos mayores, tuvieron que usar taxis o caminar largas distancias debido al escaso número de mesas de votación instaladas y la falta de información sobre dónde fueron instaladas. "Caray, tanto recurso que le dan al INE para que

venga uno a buscar una casilla más de 15 cuadras", expresó Agustín Flores.

La afluencia fue poca, pero constante. Alberto Álvarez dijo que votó a favor de que se castigue a quienes "hicieron muchas cosas en el pasado, como el Fobaproa, que provocó, en mi caso, que pagara dos veces el crédito de mi casa; mientras, a los empresarios les perdonaron millones de pesos en impuestos".

En Iztapalapa, vecinos acudieron a los lugares donde tradicionalmente van a votar cuando hay que elegir jefe de Gobierno o Presidente, pero esta vez se encontraron que no había casilla y no se les informó.

En la unidad habitacional Vicente Guerrero, en Iztapalapa, el señor Juan Murillo sólo encontró un cartel en el que se indicaba que la mesa receptora sería instalada en una escuela y tuvo que preguntar entre los vecinos dónde quedaba la primaria Patria de Cuauhtémoc para participar en la consulta.

En la fila de una mesa de recepción ubicada en la secundaria Salvador Allende, la señora Martha Arellano opinó que hubo poca difusión de la consulta por el INE; pero fue a partir de los llamados del presidente Andrés Manuel López Obrador que se animó a participar.

En colonias como Martín Carrera, Valle Gómez, Romero Rubio y Gabriel Hernández, desde temprano personas de la tercera edad, acompañadas de sus hijos o nietos, trataron de aprovechar su ida a misa para votar en "contra de los ex presidentes que tanto daño nos hicieron y siguen sin pagarla", pero el desconocimiento de dónde estaban las casillas impidió que pudieran participar.

Alejandro Cruz Flores, Sandra Hernández García y Laura Gómez Flores



Funcionaria de una mesa receptora de votos en la consulta popular realizada en el pueblo de Santa Cruz Xochimilco, en la alcaldía Xochimilco, para definir las acciones por decisiones tomadas por ex presidentes en el pasado en contra de los gobernados. Foto Luis Castillo

ALEJANDRO CRUZ FLORES Y LAURA GÓMEZ FLORES

De "histórica" calificó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, la consulta popular realizada este domingo en torno a si se debe llevar a juicio a los ex presidentes del país, al señalar que es la primera con carácter constitucional.

Tras emitir su voto en el pueblo de San Andrés Totoltepec, en la alcaldía Tlalpan, la titular del Ejecutivo local confió en que habrá mucho más ejercicios de participación ciudadana en la República Mexicana.

"Me parece fundamental participar en este histórico acto; es histórico porque es la primera vez que hay una consulta popular formal. Han habido muchas impulsadas por la propia ciudadanía, pero en este caso es una consulta popular constitucional y me parece fundamental, y por eso he venido a participar", expresó.

En tanto, las secretarías de Gobierno y de Seguridad Ciudadana locales informaron que se tuvo saldo blanco en el operativo especial de seguridad y movilidad implementado en torno a la consulta popular, al señalar que los incidentes registrados durante la jornada fueron mínimos, principalmente re-

Sheinbaum: la consulta, "histórica"; es la primera de carácter constitucional

lacionados con el cambio de ubicación de casillas y la falta de casillas especiales.

Un total de 6 mil 556 elementos de proximidad, agrupamientos, de las policías Bancaria e Industrial, Auxiliar y paramédicos del Escua-

drón de Rescate y Urgencias Médicas fueron desplegados.

Los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana estuvieron apoyados con mil 912 vehículos, 21 motocicletas, 15 motoambulancias y 20 ambulancias. Su objetivo fue

garantizar la integridad física de los funcionarios, así como la de los ciudadanos que acudieron a ejercer su derecho a opinar en las 16 demarcaciones, lo cual se logró, y se evitó la alteración del orden y la comisión de ilícitos, destacaron.